
LA SEGUNDA REENCARNACIÓN DEL VERBO DE DIOS EN LA TIERRA DE LOS INCAS

Una historia sobre el fin del tiempo:
mesianismo andino

Gonzalo Valderrama Escalante



CONOCÍ AL HERMANO ABRAHÁN ROJAS en el templo de la Congregación Israelita (AEMINPU) de la comunidad de Ccalla Ccalla, distrito de Cotabambas, provincia de Cotabambas, departamento de Apurímac, un pueblo sin alumbrado eléctrico ni agua potable, en una región del trapecio andino, muy conocida por su celo en la práctica de antiguas tradiciones.

Durante sucesivas conversaciones que se iniciaron por simple cuestión de confraternidad con los comuneros que me hospedaban, fui conociendo de boca, y de puño y letra del hermano Abrahán, una historia interesante y misteriosa. Había preguntado yo sobre lo que él pensaba acerca del fin del mundo, siendo como era el año noventa y nueve y siendo él integrante de una congregación que había profetizado el fin del mundo para el siguiente año. Su respuesta, de lo más lógica desde todo punto de vista, me interesó en su peculiar relato. El fin del mundo aludía, para él, a un cambio religioso, social, económico y político en el orden mundial.

Este tipo de consideraciones y otras más prioritarias, relativas al entendimiento e interpretación de las Sagradas Escrituras,